

# CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO  
CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Loyeta, núm. 11

IMPRESA «LA ESPERANZA»

AÑO XIV

PALMA DE MALLORCA

Miércoles 11 de Julio de 1923

Núm. 4344

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7

Teléfono número 200

APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

## Desde París

(Servicio de «Prensa Asociada»)

La política interior francesa parece inclinarse hacia la izquierda

Hace tres meses escribía en un periódico:

Muy lentamente se va acentuando verdadera inclinación hacia la izquierda. Las últimas elecciones parciales abonan esta aserción. Poco a poco se realiza la alianza de las izquierdas radical-social-comunista, sobre todo en provincias.

No se trata de ser pesimista u optimista, sino de ver la realidad y de informar imparcialmente a los lectores.

Lo que yo escribí hace tres meses, parece más verdadero, desgraciadamente, el día de hoy. La inteligencia entre los partidos de la izquierda en provincias es un hecho. Yo dudo que París pueda sustraerse a este movimiento. Lo que veo en rededor mío, más que cuanto leo en los periódicos, fomenta esta convicción.

Ultimamente, los hechos se han multiplicado para apoyar tal estado. El más grave, el más sistemático, es la elección en el Sena inferior. Dice M. Denais, periodista inteligente y muy celebrado de la derecha:

El resultado de la elección legislativa del Sena inferior, es sobremanera engañosa y falaz. He ahí un distrito, en el que la mayoría, la inmensa mayoría del cuerpo electoral, profesaba ideas de moderación y de orden. En noviembre de 1919 esta mayoría triunfó sin lucha. La reelección de senadores había confirmado las mismas disposiciones. Ahora dos de sus vacantes son reemplazados por dos radicales, uno socialista y el otro de la unión nacional.

En otros puntos también fueron elegidos elementos de la izquierda.

¿Cómo explicar este fenómeno? Para quien desea expresarse con la verdad que la realidad inspira, la respuesta es más difícil de lo que ciertos espíritus candorosos pudieran creer.

Es necesario, ante todo, hacer constar que son muchos los abstencionistas. En el Sena inferior, el candidato elegido; que es el jefe radical-socialista de Havre, M. Meyer, no ha obtenido más que 5.600 votos, siendo 210.000 los

electores inscritos. La mitad de los electores no se han molestado en ir a votar. Este hecho sería extremadamente grave si significase desinterés y apatía por la causa pública. Yo no creo que nosotros hayamos llegado todavía ahí. Se comprende que muchos pidan el que se establezca la obligación de votar como en Bélgica.

Por otra parte, las izquierdas, después de su desgracia en las últimas elecciones, se han remozado, explotando con habilidad profundos sentimientos egoístas de las masas. Olvidando lo que les dividía, han llegado a un acuerdo entre sus elementos. Solos, hasta aquí, y todavía en París únicamente, los comunistas no han avanzado. Tienen en las prefecturas y otros puestos políticos, amigos fieles a quienes no se ha podido remover.

El Bloque Nacional desearía que M. Poincaré se desembarazase de estos funcionarios; mas aunque M. Poincaré lo intentase no lo podría realizar; porque—es necesario decirlo—el Bloque Nacional no está unido sino en lo tocante y concerniente a la política exterior, que influye muy poco en otros sectores políticos. Y así el mismo Bloque Nacional destruye prácticamente con su política exterior su acción sobre la política interior.

Las violencias reprehensibles de nuestros improvisados fascistas, han despertado la reprobación general. Las izquierdas han ensayado la solidaridad de todos los nacionalistas con estos desequilibrados. Yo no me atrevo a afirmar que el ensayo ha sido estéril. Y aún es de temer que ciertos radicales socialistas, no duden en levantar de nuevo la bandera anticlerical.

Y los católicos, más divididos prácticamente que nunca. Es de esperar, sin embargo, que no triunfen los hábiles manejos izquierdistas.

A. Lugán

París, Julio de 1923.

MNA VISITA EMOCIONANTE

## El Infante D. Carlos y el P. Manjón

Leemos en un colega de Granada: Don Carlos de Borbón, infante de España y capitán general de Andalucía, ha venido a Granada en visita de inspección, y al saber la grave enfermedad que tiene puesta en peligro la vida del padre Manjón, ha subido a la insignia Abadía del Sacro Monte para ver al ilustre enfermo.

Después de visitar la iglesia y las catacumbas, subió el infante a las habitaciones del enfermo, ofreciéndose a sus ojos un cuadro edificante. En una amplia habitación, una humilde cama en que yacía el enfermo incorporado con grandes esfuerzos. Sobre el cabecero, un cartel de almohadilla con una imagen de la Virgen, y un poco más allá, un pequeño cuadro de San Andrés, otro de San Pedro y el Crucifijo de misionero. Por la habitación, un sillón viejo de gamuza, una butaca con el brazo izquierdo desmenujado, un ropero con dos cortinillas por puertas, tres sillas y otros menesteres muy humildes.

Antes de que llegara el infante, pensó el enfermo en ofrecerle algo personal, un libro de «El Maestro mirando hacia adentro». Alguno le hizo reparar en que debía ponerle una dedicatoria y él se negó, alegando que no añadía con ello mérito al libro; pero cedió, y con mano temblorosa puso unos renglones.

En esta operación le sorprendió la llegada del personaje, que de pie esperó el fin de aquella tarea.

—Buenos días, señor—dijo el infante.

—El Señor le guarde—replicó don Andrés.

—He venido a Granada en visita oficial, y al saber su enfermedad, he subido a saludarle y significarle mi sentimiento.

—Dios se lo pague; y yo lo agradezco como una señalada merced. Aquí estoy esperando y deseando que Dios me lleve consigo.

—Todavía hace usted falta, señor. Dios querrá ponerle mejor y que continúe su obra.

—Lo que Dios quiera, pero tengo perdida toda esperanza.

—Usted ha hecho mucho y Dios le premiará.

—Poco hice, y mezclado siempre de mucha imperfección. Lo que ahora más siento es lo mucho que he dejado de hacer y que en este trance quisiera tener hecho. Pida Su Alteza a Dios que me perdone y que no me lo tome en cuenta.

El padre Manjón apareció entonces conmovido, y sus facciones severas se ofrecían a la vista suaves y expresivas como si reflejaran la honda pena que sentía un hol-

gazan al borde del sepulcro y en vísperas de dar a Dios cuenta por el tiempo perdido.

Los circunstantes se contagiaron, sintiendo anudarse la congoja en su garganta, y arrasados en lágrimas los ojos de todos.

—Sé—continuó el enfermo—que Vuestra Alteza es padre de muchos hijos, y que los educa bien. Yo le felicito por ello con todo mi corazón y le aseguro un gran premio de parte de Dios.

—Es verdad, tengo muchos hijos, y en ella una gloria, y aspiro a educarlos lo mejor que pueda, pero cristianamente.

—Ese es el verdadero fundamento de la sociedad. ¡Bendito sea el padre que así siente y habla! Sin padres, ni curas ni maestros pueden hacer en el mundo gran cosa. El fundamento de la Sociedad es la familia, y allí donde ésta no sea como Dios manda, todo será anarquía y desorden. Unas páginas tengo escritas sobre este asunto y me atrevo a ofrecerlas para que las lleve consigo y las lea.

—¡Oh, es mucha bondad! Yo lo agradezco y lo acepto, prometiéndole leer el libro con afición.

Recibió el folleto «Hojas paternoescolares», y añadió:

—Que envíe de parte un saludo reverente a Sus Majestades y les ruegue que pidan a Dios por este pobre sacerdote moribundo, que ama a su patria y venera a sus Reyes. Dios bendiga y llene de gracias al Rey y a la real familia... (Suspendió el diálogo para respirar y continuó con acento expresivo, cual si fuera una oración). Y los ilumine para que guíen con acierto a la pobre España en la difícil crisis por que el mundo atraviesa.

—Así lo haré, como usted lo desea—añadió el infante.

Besó con respeto la mano del enfermo y todos salieron de la estancia maravillados de la escena.

—Qué discreción, qué talento y qué serenidad en un hombre que está muriéndose—exclamaba el gobernador militar de la plaza. Después el infante y su séquito, guiados por el vicedirector del Ave-María, visitaron las Escuelas, saliendo gratamente impresionados.

A los dos días recibió el enfermo un expresivo telegrama de su majestad el Rey don Alfonso XIII diciéndole:

«Enterado de su enfermedad, hago fervientes votos para que Dios le devuelva la salud, enviándole reverente y muy afectuoso saludo.—Alfonso, Rey».

## COMENTARIOS

«Tres horas en el Museo del Prado».

Es corriente y rotunda la afirmación: «Una sola visita no basta para hacerse cargo de un Museo de pinturas como el del Prado». Y suele reforzarse así la aserción: «Los ojos llegan a fatigarse y la atención no puede mantenerse constantemente despierta ante el desfile de cuadros y más cuadros, durante horas continuas, y la visita resulta confusa y aun fatigosa, a la postre». Pero jactoso no radica el defecto, en gran parte, en la falta de preparación y método de que suele adolecer el paso de los más—sin contar, naturalmente, el «gros public»—por ésta y por otras famosas pinacotecas—por ésta y por delante, que, para mí, no es precisamente el Museo el sitio predilecto para la contemplación de pinturas. Prefiero contemplar aisladamente un Greco, o un Rembrandt, o un Tiziano, o un Murillo, o un Tintoretto, o un Ribera, como, por fortuna, los podemos contemplar aún en algunas de nuestras antiguas casas señoriales, especialmente en la de Veri, donde un prócer devoto del arte logró reunir valiosa colección de pinturas, a principios del pasado siglo, con la docta ayuda de Cean Bermúdez: sobre un caballete, en un ángulo del recogido salón, o en el centro de la alta pared que termina en rico artesonado, entre la armónica compañía de varguños y arquetas, bufetes salomónicos y sillones frailes, ¡qué relieve cobra el cuadro de cualquiera de los grandes maestros! El deleite estético es más hondo en este ambiente que no en pleno Museo. Pero forzoso es reconocer que, a cambio de ese goce profundo, el Museo, si es como el del Prado, ofrece las enseñanzas de la riqueza y variedad de su contenido; enseñanzas que pueden ser recogidas aun en una sola visita, si se tiene la suerte de hallar un buen «cicerone»—dése a esta palabra el más alto sentido que pueda entrañar—que sabía y amablemente conduca al visitante a través de las salas, siguiendo un metódico itinerario preestablecido, que comprenda lo esencial y rechace lo secundario, con el fin de salir del Museo con una sintética y clara visión de los primordiales valores que encierra.

Pero ¿dónde encontrar a ese «cicerone» ideal? Eugenio d'Ors («Xenius»), maestro en estética y sutil crítico en pintura, se ha prestado a ejercer esa función, y admirablemente la desempeña en su interesante libro «Tres horas en el Museo del Prado», que acaba de salir de los talleres del editor Caro Raggio, de Madrid, nitidamente impreso, así en lo tocante al texto como en lo referente a los copiosos fotograbados (!). Aunque todo tiempo es bueno para el goce del arte y aunque a nadie se excluye de la visita al famoso Museo, el «cicerone» elige, para realizarla, una deliciosa mañana de Abril y un joven inteligente, de buen gusto instintivo, que no sea vanidoso ni tenga más que cuatro confusas generalidades sobre arte. A un amigo así, el «cicerone» puede iniciarle en la materia, y, a guisa de prólogo, le va diciendo, camino de la pinacoteca, algo muy interesante sobre los valores «espaciales» y «expresivos» de la forma y sobre la gradación de las artes, para llegar a la siguiente conclusión: «La máxima proximidad de la pintura a la escultura y arquitectura nos las darán (en el Museo del Prado) las obras de Poussin y Mantegna; la íntima vecindad con lo musical y lo poético, el Greco y Goya. El término medio, la equidistancia entre los dos límites, la pintura-pintura, ¿quién la representaría mejor que nuestro tranquilo y poderoso Velázquez? De Velázquez al Greco va ascendiendo, a través de múltiples artistas y escuelas, la escala de la expresividad. De Velázquez a Poussin, con no menor riqueza de ejemplos, la escala de la construcción».

Y así hablando el uno y escuchando atentamente el otro, el «cicerone» y el amigo llegan al Museo y comienzan la visita, que se desarrolla según señala ese índice: Clásicos franceses e italianos—El Greco y Goya—Velázquez—Los primitivos—Zurbarán, Murillo, Ribera—Dürero el alemán—Rubens y los suyos—Van Dyck, Jordans y Rembrandt. ¡No es este índice el compendio esencial del Museo madrileño? Como el guía es diestro y conoce bien el terreno, la visita no resulta incompleta, a pesar del poco tiempo que previamente ha sido fijado para realizarla; el «cicerone» hace notar, con fina percepción, las bellezas de cada cuadro, y traza, a rasgos certeros, la personalidad de cada pintor, y todo ello con apreciaciones muy personales, y aun dedica algunos paréntesis a lo anecdótico. Verdad es que, a la postre, no son tres, sino cuatro, las horas invertidas en la visita. Pero ni el espíritu se siente fatigado ni se halla sumido en confusiones. Y tanto es así, que, al salir a la calle, el visitante tendría que oponer algún reparo a aquella rotunda afirmación, si le viniera a la mente—En efecto, es mucho Museo, éste, para una sola visita; pero con tan buen «cicerone»...—Y conste que, si no se diera por satisfecho y volviese otro día a la pinacoteca, no enojaría al «cicerone» que más satisfacción que enojo habría de experimentar por ello quien termina así su provechoso libro: «El mayor fruto de una visita de tres horas al Museo del Prado está seguramente en la necesidad de volver.»

Z.

(1) Concesionaria exclusiva para la venta: Librería y Editorial Rivadeneira, Avenida del Conde de Peñalver, 8, Madrid.

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

## El fundador del «Día de la Prensa».

El periodista don José Pabón Escamilla, redactor de «El Pueblo Católico», de Jaen, nos ha enviado el siguiente artículo, que gustosamente reproducimos:

«Hay en Sevilla un sacerdote, de estatura regular, rostro simpático, ojos negros de penetrante mirada, fácil palabra y actividad inusitada».

A los pocos instantes de estar conversando con él, se penetra uno de las condiciones intelectuales que adornan al joven e ilustre periodista.

Ingenuo y franco como un niño; amable a más no poder; modesto hasta lo inconcebible.

Jamás conocí un publicista más enamorado del trabajo que éste! La labor que ejecuta es verdaderamente asombrosa; tanto por la tenacidad y firmeza con que la desarrolla desde 1905, cuando aun no era sacerdote, como por la cantidad de energías puestas al servicio de la Obra, por la que siente un entusiasmo que sólo es patrimonio de los acérrimos convencidos de un ideal.

Hará unos dos años que aceptando atenta invitación, llegué una tarde al grandioso Palacio de San Telmo, en una de cuyas dependencias se halla establecida la Institución Internacional «Ora et Labora» cuyo director—de quien hablo—el celoso presbítero doctor don Ildefonso Montero Díaz, expúsome detallada y minuciosamente todo el funcionamiento de aquella complicadísima oficina universal, provista de Rotary, Adrema, Millotip, etc...

Atónito y maravillado quedé al comprobar con mis propios ojos lo que parecía un sueño; una quimera imaginativa.

Allí existen todos cuantos datos pueda desear inquirir el más exigente, referentes al movimiento de la Prensa católica universal, congresos, asambleas, etc. etc.

El «non plus ultra» de la organización y de la estadística!

Queriendo yo presenciar un ejercicio demostrativo de comprobación apoyándome en una reciente obra que acababa de leer, pre-

gunté, entre varias cosas, a D. Ildefonso, por el número y títulos de periódicos católicos de Alemania, Bélgica, Inglaterra y Norte América. El bondadoso presbítero cogió unos cuantos registros y con una facilidad asombrosa a los pocos minutos estaban satisfechos mis deseos, colmados aun por una serie de datos desconocidos en absoluto por mí.

Hablar del Director de «Ora et Labora» sería nunca acabar. Fundador en 1905 de la sección de propaganda del Seminario de Sevilla, en 1907 del periódico «Ora et Labora» en 1908 de los Certámenes Periodísticos, en 1909 de La Palestra, en 1914 de «La Cruzada de la Prensa» y en 1916 del «Día de la Prensa Católica», que ha llevado el nombre de España a todos los países del mundo, es hoy Vicepresidente General de la Asociación Nacional de la Buena Prensa y miembro español, elegido por el Congreso internacional Católico de Luxemburgo, de la Comisión Permanente Internacional de Prensa católica formada por siete periodistas católicos de otras tantas naciones.

Este gran obrero intelectual es una verdadera honra y orgullo nacional que sacrifica hasta su descanso material, cuando las necesidades así lo exigen, recorriendo lejanas tierras, para estar en íntimo contacto con sus hermanos, los que creen en el mismo Dios, y sienten animarse sus corazones por idéntica fe.

Y en estos momentos, aprovechando la actualidad de celebrarse por vez octava el «Día de la Prensa Católica», de que ha sido alma desde su fundación hasta el presente, los que tenemos la obligación de informar al público hallamos un motivo para dedicarle estas cuartillas, para dar una débil idea de como trabaja el Director de «Ora et Labora», cuya redacción debiera tener por muros transparentes cristales para que españoles y extranjeros pudieran así admirar a la personificación de la actividad y de la abnegación: a un verdadero modelo de periodistas.»

LAS «CAMPAÑAS DE OPINIÓN»

## La paparrucha de los «impunistas».

De «La Época»:

«Por muy habituados que al cabo de tantos años estemos a estas que se llaman campañas de opinión, no podemos reprimir algún movimiento de enojo por las anomalías verdaderamente visibles que siempre se producen en ellas. Ahora, por ejemplo, nos saca de quicio eso de los «impunistas». Que personas que presumen de formales de serias y hasta de intelectuales y selectas, declaren partidario de la impunidad a todo el que no les haga ciegamente coro, es cosa que subleva y que muestra la insinceridad y el bajo fondo pasional de esa campaña por parte de los que la hacen, en general.»

Y se da el caso curioso, además, que precisamente, esos que se pasan la vida abominando de los «impunistas» y calificando de tal a quienquiera que pide enterarse antes de definir responsabilidades, deben la mayor parte de su posición en la vida pública del país a la impunidad que celosamente buscaron y desgraciadamente obtuvieron para no pocos actos suyos.

Sin la impunidad en que sistemáticamente quedaron las cosas que hicieron, ¿quién haría caso de ellos, ni cómo podrían ostentar las posiciones que ocupan? Desde el que disfrutó de la mayor impunidad para sus delitos de imprenta y para sus manejos revolucionarios cuando se decidieron a dar un poco el cuerpo en éstos, hasta el terrorista del sindicalismo, que, merced a la impunidad de los atentados, sigue su camino, ¿qué autoridad tendrán para llamar impunista a todo el que no está con ellos, aun-

que desee como el que más la investigación de las causas del desastre y el castigo de las culpas contradiadas?

No sabemos de nadie que busque la impunidad de éstos; pero sí de muchos que se sublevan ante la pretensión de que las culpas se desaninan al cabo de una improvisación apasionada, prescindiendo en absoluto del proceso auténtico de los sucesos y de sus verdaderas causas, y, por ende, de las auténticas responsabilidades.

El señor Prieto declaró paladinamente que no advertien ellos capacidad revolucionaria en el país para liquidar por tal vía ese problema de las responsabilidades; pero que es una dichosa aproximación a eso a que aspiran lo que hacen y lo que procuran con este alboroto de opinión. Es decir, que sólo se trata de provocar y de preparar aquella capacidad revolucionaria, con lo que claramente se advierte que, secundando la campaña y alentándola, sólo se consigue abrir cauces y dar fuerzas a la revolución, pues claro es que, si no, no harían lo que hacen los que ésta apetece.

Pues bien: ¿qué especie de coquera envolevece a tantos y tantos elementos no revolucionarios, y que serían las primeras víctimas del Soviet, como fuera de España lo han sido, para que vayan con aquéllos, codo con codo, en el alboroto con que tan profundamente se está trastornando la vida del país?

¿Puede seguir colaborando en semejante obra el Gobierno de Su Majestad?»

## Hacia los altares

Dice «L'Osservatore Romano»:

«En la Sagrada Congregación de Ritos, reunida en el Palacio del Vaticano el 26 de junio último, los cardenales y prelatos oficiales que la componían han dado su voto en los siguientes asuntos:

Sobre la validez del proceso apostólico instruido acerca de los milagros en la causa de beatificación y canonización del venerable siervo de Dios Julián Eymard, fundador de la Congregación de los Sacerdotes del Santísimo Sacramento.

La validez del proceso de la Curia eclesiástica de Madrid sobre los milagros en la causa de beatificación y canonización de la venerable sierva de Dios María Micaela del Santísimo Sacramento, fundadora del Instituto de la Caridad y el Santísimo.

La validez del proceso de la causa de beatificación y canonización de la venerable sierva de Dios Luisa Teresa de Montainac, de Chauvance, fundadora de la Pia Unión de las Oblatas del Sagrado Corazón de Jesús.

La validez del proceso de la causa de beatificación (vida de santidad y milagros) y canonización del siervo de Dios Juan María Robert de la Menais, fundador de los «Her-

manos de la Institución Cristiana y de las Hijas de la Providencia.

La validez del proceso de fama de santidad y milagros para la beatificación y canonización de la venerable sierva de Dios sor Teresa María Hace, fundadora de la Congregación de las Hijas de la Cruz.

Sobre el culto del siervo de Dios padre Lorenzo San Francisco Javier, sacerdote de la Congregación de Clérigos regulares; de la terciaria Islagimena Juana Genovese, y del sacerdote Valentín Pagnuay, profeso de la Orden de Hermanos menores.»

## El martirio del patriarca Tikon

Días atrás circuló por la Prensa un telegrama diciendo que el Patriarca Tikon había sido puesto en libertad, después de haber hecho ciertas declaraciones. Léase lo que dice «La Croix»:

«Este patriarca, ciego, secuestrado hoy en un subterráneo, enfermo y casi octogenario, está readeado constantemente por sus verdugos, que no dudan en atribuirle toda suerte de mentiras. Esta vez el Gobierno de aquellos energúmenos está corriendo la especie de que el Patriarca Tikon, rechazando



Librería Litúrgica

PELAIRES, 3

Libros de liturgia.—Libros de lectura amena.—Libros escolares de todas clases
Anuario Eclesiástico 1923
Se manda libre de gastos para los pueblos

Notas de sociedad

Fallecimiento
Ha pasado a mejor vida en esta ciudad la señora doña Francisca Perelló Bordo...

El Gobernador civil
Esta noche, probablemente, embarcará para Barcelona, de paso para Madrid, el señor Gobernador civil.

Aprobado
Después de brillantes exámenes, ha aprobado el último ejercicio en la Academia de infantería el estudiante joven don Gaspar Forteza Forteza, hijo de nuestro querido amigo don Gaspar.

De viaje
Ayer salieron, para Valencia, a bordo del «Jorge Juan», don Joaquín Leo, don Bartolomé Juan, don Sebastián Seguí, don Guillermo Cortés, don Francisco Mall, don Jaime Doménech e hija, don José Ríos y señora, don Pedro Bayle, don Francisco de P. Monso, don José Morell, don Pedro Palou, don Emilio Ortega, y familia, don Antonio Malondra, don José Saler y don Miguel Vázquez.

También salió el Dr. Valdés Guzmán acompañado de su señora esposa, la señorita Carmen de León y el oficial del Catastro don Bartolomé Cabot y su señora esposa.

Del mar

Ayer salieron los vapores «Jorge Juan», para Valencia y «Ciudadela», para Ciudadela. Poco después de las nueve, ha fondeado en este puerto el vapor correo de Ibiza y Alicante.

La fiesta de San Cristóbal

En la iglesia de Santa Fe—parroquia de la Santísima Trinidad—se celebró ayer solemne fiesta dedicada a San Cristóbal, Patrón de antiguo de los curtidores y en la actualidad también de todos los deportistas.

Por la mañana, desde las cinco, hasta las siete y media, se celebraron misas, a las cuales concurren gran número de fieles devotos del Santo.

Fue el celebrante de la Misa el M. I. señor don Gabriel Muntaner, Canónigo de la S. I. C. B. A la Comunión general asistió gran número de fieles, que se acercaron a la Sagrada Mesa.

Fue el celebrante, el Rdo. Cura Párroco, don Vicente Frau, asistido, como diácono y subdiácono, respectivamente, por los Rdos. don Sebastián Matas, Vicario, y don Juan Mas.

Por la tarde, a las seis, se efectuó la bendición de los automóviles, sidecars y motocicletas, siendo éstos en mucho mayor número que en los años anteriores.

La asistencia de fieles fue tan numerosa que resultó insuficiente el templo para contener a los devotos del Santo.

Príncipe egipcio, muerto
Londres.—El príncipe egipcio Ali Kamel Fahmy Bey ha sido hallado muerto, de un tiro de revólver, en el corredor del Hotel Savoy, donde se hospedaba.

Manifestaciones de Almodóvar

Madrid, 10 (16'00)
La comisión de responsabilidades.—La situación en Barcelona
Esta mañana, al recibirnos, como de costumbre, el Ministro de la Gobernación a los

Los contadores de electricidad

Hemos recibido el siguiente comunicado: «Palma a 10 de Julio de 1923. Sr. Director de CORREO DE MALLORCA. Localidad

Muy señor mío: Me permito rogarle dé a la publicidad noticia de la carta que continúo, la cual he dirigido al señor Director de «La Palma de Mallorca»; para que el público se haga cargo del asunto y lo comente a su gusto.

Palma 7 de Julio de 1923. Señor Director de «La Palma de Mallorca».

Muy señor mío: Esta tarde se ha presentado en mi despacho un cobrador de su fábrica y como quiera que sólo he encontrado a mi hijo, al presentarle al cobro los recibos de consumo de fluido, le ha manifestado que yo había convenido con Vd., en que estaba conforme en pagarle los recibos de alquiler del contador, por lo que sorprendido mi hijo en su buena fe, se los ha pagado.

Como Vd. vé esta aseveración de su empleado es completamente falsa y por lo tanto, el cobro de los expresados recibos se ha hecho con engaño y por lo tanto en forma que solo puede aplaudirla aquí que solo aspira a conseguir los fines, sin fijarse en los medios.

Como yo soy de los convencidos de la ilegalidad del cobro del alquiler de los contadores, no he querido pasara este hecho, sin elevar a esa Dirección mi más enérgica protesta por el hecho que le llevo expuesto.

Quedo de Vd. atto. s. s. q. e. s. m. Bernardo Jaume

Boletín religioso

MANANA
Santos.—San Sabino. Cuarenta Horas.—Continúan en la Concepción, dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús. Exposición a las siete, y misas rezadas. Por la tarde, a las siete y media, Rosario, meditación, Trisagio y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En Montesión, a las ocho, misa y ejercicio en honor de la Virgen del Pilar, con música y cánticos.

Sueltos y noticias
Notarías vacantes
La «Gaceta» anuncia las vacantes de una notaría en esta capital por defunción de don Rafael Togores, la que habrá de proveerse por ascenso en la categoría, y otra en Sóller, que se proveerá por el turno de antigüedad en la carrera.

Libertad condicional
Se ha concedido a los corrigandos de la Penitenciaría militar de Mahón Juan Díaz Lozano y Luis Bellido Cataluña.

Sesió municipal
La celebrará este mediodía el Ayuntamiento de esta ciudad.

Dr. Lobisch

Especialista en las enfermedades de la piel, antes ayudante médico y jefe interino durante 3 años del ambulatorio para enfermedades de la piel del Instituto medicinal-cícnico de la Real Universidad Munich (Alemania).

Se ha trasladado a Villa Modelo esquina Avenida Conde de Sallent, entrada calle San Miguel (frente carretera de Sóller) Parada Tranvía. Consulta de 9 a 1.

ayudas contrarrevolucionarias, ha jurado fidelidad a los Soviets, que no se paran en barras por mentira de más o de menos. Lo cierto es que los bolcheviques no pueden borrar los ejemplos de fe y de firmeza que el patriarca Tikon ha dado al pueblo ruso en medio de todos los martirios.

El dragado del puerto de Palma

El «Boletín Oficial» de ayer publica el siguiente anuncio de subasta: «En virtud de lo dispuesto por Real orden de 2 del actual, esta Dirección general ha señalado el día 31 del próximo mes de Julio, a las doce horas, para la adjudicación en pública subasta de las obras del dragado y desmonte de rocas submarinas en el puerto de Palma de Mallorca, provincia de Baleares, la contrata es de un millón ciento quince mil doscientas cincuenta y siete pesetas noventa y cinco céntimos.

La subasta se celebrará en los términos prevenidos por la Instrucción de 11 de septiembre de 1886, Real orden de 30 de octubre de 1907, y ley de Hacienda de 1.º de Julio de 1911, en Madrid, ante la Dirección general de Obras públicas, situada en el local que ocupa el Ministerio de Fomento, hallándose de manifiesto, para conocimiento del público, el presupuesto, condiciones y planos correspondientes, en dicho Ministerio y en el Gobierno civil de la provincia de Baleares.

Se admitirán proposiciones en el Negociado correspondiente del Ministerio de Fomento en las horas hábiles de oficina, desde el día de la fecha hasta el día 26 de Julio próximo, y en todos los Gobiernos civiles de la Península, en los mismos días y horas.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados, en papel sellado de la clase octava, arreglándose al adjunto modelo, y la cantidad que ha de consignarse previamente como garantía para tomar parte en la subasta será de 11.155 pesetas en metálico o en efectos de la Deuda pública al tipo que les está asignado por las respectivas disposiciones vigentes; debiendo acompañarse a cada pliego el documento que acredite haber realizado el depósito del modo que previene la referida instrucción.

En el caso de que resulten dos o más proposiciones iguales, se verificará en el acto licitación por pujas a la llana, durante el término de quince minutos, entre los autores de aquellas proposiciones, y si terminado dicho plazo, subsistiese la igualdad, la adjudicación se decidirá por medio de sorteo.

Madrid, 20 de Junio de 1923.—El Director general, Valenciano.

La destitución del Alcalde de Mahón

Telegramas sabrosos
Los concejales del Ayuntamiento de esta capital señores Jaume, Obrador, Comas y Buades han expedido los siguientes telegramas:

«Presidente Congreso.—Madrid.—Leemos que el jefe de los reformistas, don Fernando Pou, atribuyéndose representación de sus correligionarios de Mallorca y Menorca, eleva a V. E. calurosa protesta por nombramiento R. O. Alcalde de Mahón.—Ello nos hace sonreír, recordando que el señor Pou y filigras de V. E. aplaudían o se frotaban las manos de gusto al nombrarse de R. O. Alcalde de Palma en período preelectoral, siendo Ministro el señor Pedregal.—Jaume, Obrador, Comas, Buades».

«Pons, Mahón.—Comprendemos su dolor por destitución Alcalde popular esa ciudad.—Igual sufrimos nosotros cuando destituyeron en igual forma nuestro alcalde popular, los mismos caciques a quienes Vdes. piden amparo.—Jaume, Obrador, Comas, Buades, Concejales».

Vida deportiva

Acontecimiento futbolístico.—Los próximos partidos con el «Barcelona»
Reina verdadera expectación con motivo de los próximos encuentros entre el potente primer equipo de nuestra Real Sociedad «Alfonso XIII» y el formidable primer «team» del club «Barcelona», tantas veces campeón de España, de Cataluña y de los Pirineos.

La solemnidad deportiva que ha organizado nuestra más antigua Sociedad futbolística ha entusiasmado a los deportistas, demostrándolo claramente el hecho de que apenas queden localidades para los dos partidos a jugar, que, como ya saben nuestros lectores, tendrán lugar el viernes y domingo próximos.

Salvo unos poquitos palcos y unos cuantos asientos de tribuna, no quedan disponibles sino entradas generales, de sol y de sombra.

Desde los pueblos se han hecho muchos

pedidos de entradas y localidades, y se habla también de organizar, desde populosa y pintoresca ciudad, un tren extraordinario, para mayor facilidad de los que hayan de asistir a los partidos.

Anoche, con motivo de la próxima venida del «Barcelona», apareció iluminado con bombillas eléctricas el portal del «Alfonso XIII».

Salto de la muerte en un «Studebaker»
Hay interés entre los aficionados al automovilismo, para presenciar el peligrósimo «salto de la muerte», que el señor J. Barone verificará en un automóvil «Studebaker» mañana jueves, día 12, y el domingo, día 15, a las cinco de la tarde, en el campo del «Regional», F. C. (junto al velódromo de Tirador).

Esta notable atracción, jamás realizada por ningún otro «sportman» del mundo, y por la cual el señor Barone mereció la felicitación de S. M. el Rey de Inglaterra, tiene el doble atractivo para los aficionados a dicho sport de demostrar la gran resistencia y excelentes cualidades de los «Studebakers».

A fin de que los aficionados mallorquines puedan formarse una idea de la potencialidad del equipo que los días 13 y 15 (viernes y domingo) luchará con el «Alfonso XIII», publicamos a continuación los nombres de los teams extranjeros con los que han contendido desde 1920 y los resultados de los partidos, prescindiendo en absoluto de sus triunfos con los equipos nacionales y de los partidos de Campeonato.

Temporada 1920-21.—Jugó con el «Crock-Town», «Civil Service», «Cardiff Corinthians» y «Newcastle United», todos ellos ingleses, amateurs los tres primeros y profesional el último.

De estos dos partidos, ganó 8, empató 2 y perdió 2. Temporada 1921-22.—Contendió con los siguientes «L. L. Bemilca» (portugués), el famoso «Sparta» de Praga; «Gransjanshi» de Yugoslavia, «Crock-Town», inglés amateurs, en Montpellier con el «Olimpique» y en Cannes con el «F. C. Cannes», «Saint Mirren» profesional escocés, «Notts County» profesional inglés, «Boldklubben» dinamarqués, «Unión Zizcoff» de Checoslovaquia, «S. C. Rapid» austriaco, «Servette» suiza y el inglés amateur «Ilford».

Temporada 1922-23.—Ha jugado en la finada temporada con los siguientes equipos: campeón de Italia «Pro Vercelli»; «Spiel V. Fürth», de Alemania, «M. T. K.» de Budapest, «Amateur» de Viena, «Nürnberg» campeón del Sur de Alemania, «Rapid» de Viena, «Servette» suizo, «Grandjanski» checo, «Daring» belga, «Dundee» profesional escocés, «Bishop» inglés amateur, «Ilford» inglés amateur, y «Racing» belga.

En total ha jugado 22 partidos, de los que ha ganado 16, empatado 3 y perdido 5. Goals a favor 35 y en contra 27.

De los datos precedentes se puede deducir la categoría del equipo que ha de visitarnos.

En la Audiencia

Causa por contrabando
Ayer se celebró en esta Audiencia la vista de la causa instruida por el Juzgado del distrito de la Catedral contra J. G., S. B. y otro, acusados del delito de contrabando.

Sostuvo la acusación el abogado del Estado don Fausto Morell, y defendió a los procesados el letrado don José Quiñones.

Sólo comparecieron en la vista dos procesados: el otro—el J. G.—no lo hizo por ser el que desapareció, meses atrás, en el «secreto» de Tuent.

Las partes mantuvieron sus conclusiones provisionales, elevándolas a definitivas.

El juicio quedó concluso para sentencia.

Asociación de vecinos e inquilinos

El consejo directivo de la Asociación de vecinos e inquilinos de Palma, dirigiéndose a sus asociados, les dice lo siguiente: «En el mes de Octubre próximo se reunirán en la Corte en Asamblea convocada por la Federación de entidades ciudadanas de España, todas las Asociaciones de Vecinos e Inquilinos, representadas por aquellos de sus socios que se animen aprovechando las ventajosas condiciones en que podrá hacerse el viaje para concurrir a ella.

En tan importante reunión se tratarán asuntos de tan vital interés para las clases consumidoras como son: política central, subsistencias, habitación y régimen de ciudad moderna, los cuales se discutirán en cuatro sesiones plenarios, una de apertura y otra de clausura, en la cual hablarán los representantes de las Ligas de los cuatro puntos cardinales, y una autoridad de las invitadas.

La Asamblea durará siete días comprendidos los de la apertura y clausura. Más adelante se dará cuenta de los diferentes actos, festejos y visitas proyectadas,

así como de las condiciones del viaje, en el que desde luego podrá obtenerse el máximo de economía; lo importante ahora y especialmente en los momentos actuales, es que tan azarosa se presenta la situación, es que nos vean a todas las clases modestas agrupadas y sólidamente unidas para lograr aquellos beneficios a que tenemos derecho como ciudadanos; así, pues, precisamos reunirnos el número mayor posible para emprender el viaje a la Corte y conseguir los que vayamos el provecho mayor para la colectividad. Invitamos a los asociados a que se suscriban en las listas abiertas a nuestra oficina, Conquistador, 21-1.»

La liquidación de los presupuestos municipales

Circular del Gobernador
En el «Boletín Oficial» de ayer se ha publicado la siguiente circular: «Reclamados por el Ministerio de la Gobernación, en R. O. publicada en la «Gaceta de Madrid» del 21 de Junio último, datos detallados de los Ayuntamientos que han remitido, o dejado de remitir a este Gobierno, las relaciones de deudores y acreedores al cerrar y liquidar su presupuesto del año económico de 1922 a 23, cuyo servicio han debido cumplir reglamentariamente durante los primeros quince días del pasado Abril; recuerdo a los Sres. Alcaldes que no lo hayan verificado, que dentro del improrrogable plazo de ocho días, remitan los expresados datos en la forma reclamada por este Gobierno en circular publicada en el B. O. del día 19 de Junio último a fin de poder remitirlos a la superioridad.

Debo advertir a los Sres. Alcaldes que resulten morosos a este servicio, una vez terminado el plazo señalado, que tomaré contra ellos medidas de rigor, para conseguir su cumplimiento».

Muerte repentina

Ayer tarde, falleció en su domicilio, en la calle del Caro 41, del Arrabal de Sta. Catalina la vecina llamada Magdalena Serra de 41 años de edad, al parecer víctima de un ataque, que le ocasionó la muerte, casi repentinamente.

Acreditó el médico don Bernardo Roca, el cual después de un reconocimiento al cadáver, declaró que la Serra había fallecido de muerte natural.

El Concurso de futbol de la «Asociación de la Prensa»

Un comunicado de la Comisión organizadora
Hemos recibido el siguiente: «Sr. Director de CORREO DE MALLORCA. Ciudad.

Muy Señor nuestro y distinguido compañero: Le agradeceríamos la inserción de las siguientes líneas en el periódico de su digna dirección; por lo que le quedará sumamente agradecida.

Por la «Asociación de la Prensa», la Comisión organizadora del Concurso de futbol: Enrique Vives, José M.ª Verger, R. Ramis Togores.

La Comisión de la «Asociación de la Prensa de Baleares» se ha enterado con viva satisfacción de la confirmación plena de sus esperanzas: la realización del Concurso entre los tres mejores equipos locales de futbol a beneficio de los fondos de nuestra entidad.

Sean nuestras primeras palabras de ratificación de nuestra gratitud al «Regional» por su propuesta y de profundo agradecimiento tanto al «Alfonso XIII» como al «Baleares» por su deferentísima actitud para con la «Asociación de la Prensa», máxime cuando uno y otro, al prestarse a tomar parte en este Concurso, lo hacen dando al oído, de momento, cuestiones pendientes entre ambos con el único fin de complacer a la «Asociación de la Prensa».

La Comisión debe hacer mención de que el entusiasta deportista don Federico Alabern, que hace unas semanas ofreció una copa para que se la disputaran dichos equipos y no tuvo la fortuna de ver aceptadas sus iniciativas, se ha acercado a nosotros ofreciendo, para añadirla a los premios del Concurso, la copa entonces ofrecida. Al agradecerle cordialmente su ofrecimiento, esta Comisión se reserva la ulterior aplicación del trofeo.

Y ahora esta Comisión procederá rápidamente a la organización del Concurso y redacción de su reglamento.

Adelante, desde luego, que los premios serán colectivos e individuales: Aquellos consistentes en Copa u objetos de arte, para los Clubs, y éstos en medallas de oro, plata, cobre, para los componentes de los equipos que lucharán a beneficio de nuestra querida Asociación.»

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

Desde Madrid

El Papa y lo del Rhur

Madrid, 11 (16'00)
La actuación imperial de la Santa Sede
Bruselas.—El auditor de la Nunciatura ha visitado al Ministro de Negocios extranjeros, diciéndole que el Papa desea que se suavice la represión de los atentados que se cometen en Dnisburgo contra las fuerzas aliadas.

Del Extranjero

Madrid, 11 (1'00)
Vista de un proceso comunista
Bruselas.—Ha empezado la vista del proceso instruido contra la banda comunista que organizaba un complot contra el Estado.

Un alemán mata a un soldado belga

Dnisburgo.—Un individuo, alemán, hizo disparos contra un soldado belga, matándolo.

Angora y los aliados y Grecia

Angora.—Ha sido autorizado Ismet Bajá para firmar el tratado de paz con los aliados y Grecia.

En honor de Judet

París.—Se organiza un banquete en honor de Judet, por haber sido absuelto en el proceso que se le seguía por supuestas conviviencias con el enemigo durante la guerra.

Príncipe egipcio, muerto

Londres.—El príncipe egipcio Ali Kamel Fahmy Bey ha sido hallado muerto, de un tiro de revólver, en el corredor del Hotel Savoy, donde se hospedaba.

Manifestaciones de Almodóvar

Madrid, 10 (16'00)
La comisión de responsabilidades.—La situación en Barcelona
Esta mañana, al recibirnos, como de costumbre, el Ministro de la Gobernación a los

periodistas, nos ha hecho las siguientes manifestaciones: Nos dijo que había puesto a la firma del Rey un decreto modificando el reglamento del giro postal en lo que se refiere a la organización general del servicio.

Luego nos dijo que había conferenciado con el Presidente del Congreso sobre la Comisión de responsabilidades, de la cual todavía no está designado el candidato albista.

Después nos manifestó que en Barcelona hay pan, pues lo elaboran la administración militar y los dueños de tahonas.



«Tampoco se teme—añadió—que falte carne. Respecto al tránsito rodado, nos dijo: «Según noticias oficiales, hoy circulan ya más carros y casi normalmente los tranvías y automóviles.»

Esta mañana estallaron tres petardos de pólvora, sin consecuencias».

## El conflicto de los empleados de Banca

Madrid, 11 (2'40)

Se confía en próximo arreglo. Durante esta pasada tarde y noche, han seguido las gestiones con el Sindicato de Empleados de Banca y Bolsa para resolver la huelga planteada por los empleados del Banco Español de Crédito.

El motivo por el que se declararon en huelga, fué el haber sido despedidas catorce señoritas empleadas.

A causa de las últimas conferencias celebradas entre el Comité del Sindicato y una comisión de banqueros, se confía en solucionar el conflicto por haber manifestado el Director del Banco Español de Crédito que el despido obedeció a tener exceso de personal y pagó a las despedidas tres mensualidades adelantadas.

## Sacudidas sísmicas en Madrid y en el Norte

Madrid, 11 (2'40)

Calor y tormenta.—Las sacudidas. Estos días reina fuerte calor que se ha traducido en tormentas en toda España.

En Madrid, hubo chubascos y truenos, pero sin adquirir, la tormenta, grandes proporciones.

Además, ayer, a las 5:35 de la madrugada se registró un temblor de tierra, seguido de trepidación poco intensa.

La sacudida produjo alguna alarma.

Por las noticias que tenemos, en el Norte también se sintió el temblor de tierra, sobre todo en Jaca donde cayeron al suelo algunas chimeneas y paredes.

A consecuencia de todo esto, han estado interrumpidas las comunicaciones en muchos sitios de España.

Tampoco han funcionado algunas líneas con el Extranjero.

## Manifestaciones del Marqués de Alhucemas

Madrid, 10 (16'00)

Los algodoneros barceloneses.—La presidencia de la Comisión de responsabilidades.—La labor parlamentaria.

Los periodistas hemos hablado este mediodía, como de ordinario, con el jefe del Gobierno, señor Marqués de Alhucemas, quien nos ha manifestado que, después de despachar con S. M. el Rey, asistió, por indicación del Monarca, juntamente con el Ministro de Hacienda, a una entrevista con la Comisión de algodoneros de Barcelona, que ha venido a esta capital para tratar algunos asuntos relacionados con esta industria.

Los periodistas le preguntamos si estaba decidido ya quien ha de presidir la Comisión de responsabilidades, contestándonos el Marqués de Alhucemas:

—No, aun no está decidido, pues, se ignora si acepta o no este cargo don Bernardo Sagasta.

Nos anunció luego que pensaba ir al Senado, donde tiene anunciadas dos interpelaciones, y después al Congreso, donde se votará la Comisión de responsabilidades y se decidirá respecto al plazo en que ésta ha de actuar.

Nos confirmo, por último, los deseos que tiene el Gobierno de aprobar algunos proyectos antes del cierre del Parlamento.

## Política

Madrid, 11 (5'30)

¿Se cerrará el Parlamento esta semana? Nominada ya la comisión de responsabilidades, se ve próximo el cierre de Cortes, el cual se cree tendrá lugar esta semana o la próxima.

Nosotros creemos que será la presente semana, porque el Gobierno ha desistido de presentar a las Cortes el proyecto de ordenación ferroviaria.

Conferencia comentada. Ha sido objeto de muchos comentarios una conferencia que celebraron ayer el Ministro de Estado, señor Alba, y el señor Echevarrieta.

La tenencia de armas. Esta semana se discutirá en el Congreso el proyecto de ley sobre tenencia de armas, con lo cual quedará terminada la actual etapa parlamentaria.

## Los problemas agrícolas

Madrid, 11 (1'00)

Reunión de diputados y senadores. En la Sección segunda del Congreso se han reunido los senadores y diputados por las provincias a las cuales afectaban algunos problemas agrícolas.

Han acordado intervenir, con toda la amplitud necesaria, en la interpelación sobre el catastro.

También han acordado intervenir en la discusión de los problemas referentes a los cereales y exportación de productos agrícolas.

Entre los reunidos fué despachado el proyecto de Cámaras agrícolas aprobado en la Asamblea de estas entidades celebrada el 15 de Junio último.

## Las Cortes

Madrid, 11 (1'00)

### CONGRESO

A las 5'40 se abre la sesión, bajo la presidencia de D. Melquíades Álvarez.

En el banco azul se sientan los Ministros señores Alba, López Muñoz y Chapaprieta.

La Cámara está desanimada.

El señor Romero Martínez excita al Gobierno a que evite la elevación de los aranceles franceses para los vinos españoles.

El señor Alba le contesta que el Gobierno español defenderá nuestros intereses, confiando en llegar a un acuerdo armónico con el Gobierno francés.

El señor Domingo se queja de que los españoles residentes en Méjico hayan sido despojados de sus bienes.

El señor Alba le contesta que el Gobierno español gestiona que se les indemnice, esperando que el conflicto quedará solucionado.

El señor Guerra del Río anuncia una interpelación sobre la provisión interina de Registros de la Propiedad.

El señor López Muñoz la acepta. El señor Iglesias habla de varias falsedades en la confección de ceasos electorales.

El señor Chapaprieta dice que se ha ordenado la rectificación de tales deficiencias.

El señor Nougés protesta de los atropellos de que dice ha sido víctima un abogado de Murcia.

El Sr. López Muñoz le contesta que se informará del asunto.

El señor Doval trata de la situación municipal de Lugo, contestándole el Ministro de la Gobernación.

Se entra en la orden del día.

Se promueve un fuerte escándalo por pretender el señor Ayuso promover el cargo, valiéndose de que preside el señor Sagasta. Se cruzan improperios entre las tribunas y los reformistas.

El presidente dice que el señor Ayuso puede promover el cargo.

Después de animarle, el señor Ayuso sube al estrado y exclama: ¡Prometo! Arrecia el alboroto.

Se invita al señor Ayuso a abandonar el salón, pero vuelve a prometer siendo bajado del estrado presidencial por un secretario.

Los reformistas e izquierdistas protestan.

Avisado don Melquíades Álvarez, ocupa la presidencia, terminado el incidente.

Sigue la discusión del proyecto relativo a las rebajas arancelarias.

Los señores Estella y Rahola consumen los turnos, contestándoles el señor Benítez Lago.

Se pasa al asunto de las responsabilidades.

El señor Prieto reclama explicaciones sobre el funcionamiento del Parlamento mientras actúe la Comisión de responsabilidades.

El jefe del Gobierno ofrece reunir las Cortes cuando la Comisión termine su trabajo, si para ello se le señala un plazo máximo de veinte días. Añade que, de todos modos, el Gobierno abrirá nuevamente el Parlamento el 1.º de Octubre.

El señor Prieto insiste en que dicho plazo sea de 20 días.

El Marqués de Alhucemas repite sus anteriores palabras.

El Sr. Prieto se conforma.

El señor Sánchez Guerra dice que los conservadores se abstendrán de ir a la Comisión por creerlo una comedia.

El señor Senante también se declara opuesto a tal comedia; considera responsables a todos los Parlamentos que intervinieron en la cuestión de Marruecos, afirmando que son verdaderos «impunitos». (Aplausos).

El señor Domingo dice que la izquierda catalana no formará parte de la Comisión si se le fija plazo para dictaminar.

El Sr. Jete del Gobierno dice que el señor Sánchez Guerra ha complicado el asunto rechazando el plazo.

Seguidamente se levanta la sesión.

### SENADO

A la hora acostumbrada, empieza la sesión en la Alta Cámara.

Tanto las tribunas como los escaños están muy desanimados.

El señor Sánchez Quejana hace una petición en el sentido de que se eviten los abusos por concesión de créditos extraordinarios.

El señor Conde de Valle Suchil se lamenta de ciertas injusticias que dice se han cometido en la concesión de recompensas a los militares.

El señor Suárez Inclán ruega al Gobierno que obligue a la Compañía de los Ferrocarriles Andaluces a intensificar el tráfico de transportes de minerales.

También solicita se obligue a roturar la tierra para combatir la plaga de la langosta

a los terratenientes que no lo han verificado todavía.

El señor Conde de Moral de Calatrava pide que no se cierren las Cortes hasta que sean aprobados todos los proyectos de ley que están pendientes de aprobación.

El señor Hermida continúa su interpelación sobre el problema agropecuario.

Interviene en la discusión el señor Sotomayor.

Los ministros de los ramos correspondientes contestan a los oradores, prometiendo atenderles.

Y se levanta la sesión.

## La Bolsa

Madrid, 11 (1'00)

### Cotización de ayer

Interior contado.	70'00
Interior fin de mes.	00'00
Amortizable 5 por 100.	98'00
Amortizable 4 por 100.	89'00
Banco de España.	572'00
Compañía Tabacalera.	244'00
Francos.	40'75
Libras.	31'65
Exterior.	86'10
Marcos.	0'00
Liras.	30'00
Dólares.	6'90
Coronas.	00'00
Francos suizos.	119'26

## Las responsabilidades

Madrid, 11 (1'00)

### Visita de D. Melquíades Álvarez

Antes de la sesión del Congreso, don Melquíades Álvarez recibió la visita de la mayoría de los diputados designados para formar la Comisión de responsabilidades.

¿Permanecerá abierto el Parlamento mientras dure el trabajo de la Comisión de responsabilidades?

Se han reunido los diputados socialistas y los de la izquierda catalana para tratar de su participación en la Comisión de responsabilidades.

Han acordado preguntar al Gobierno la duración de la actual etapa parlamentaria, pues están decididos a no intervenir en dicha Comisión son el Parlamento clausurado.

Respecto de este extremo, el señor Besteiro conferenció luego con el Presidente del Consejo de Ministros, y al salir, dijo que el Marqués de Alhucemas le había manifestado que había conferenciado sobre este punto con los señores Sánchez Guerra y Marqués de Figueroa, quienes le dijeron que tratarán del asunto en el salón de sesiones.

A última hora el Marqués de Alhucemas conferenció con el señor Nougés.

El Presidente del Congreso, señor Álvarez, refirió a los periodistas el resultado negativo de las gestiones y que el Gobierno fi-

# Desde Barcelona

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Ayer se sintieron dos sacudidas sísmicas.—La situación actual: los panaderos y los matarifes secundan el paro; agresión contra un tranviario: la Benemérita detiene al autor.—Detenciones

## Sacudidas sísmicas

Barcelona, 11 (5'30)

### Las sacudidas fueron fuertes

Ayer, por la mañana, a primera hora, sobre las cinco, se sintieron en esta ciudad dos sacudidas sísmicas.

Estas fueron fuertes.

A consecuencia de ellas, hubo relojes que sufrieron retrasos de veinte minutos.

Se dieron cuenta del fenómeno muchos vecinos.

## La situación actual

Los panaderos secundan el paro.—Grandes colas

Secundan el paro, por disposición de los sindicatos, los obreros panaderos.

Debido a ello, el pan escasea, y en las puertas de las tahonas hay formadas grandes colas de compradores.

Esta noche trabajan en las panaderías muchos soldados.

Los matarifes huelgan también.—Sin carne

Ayer abandonaron el trabajo los obreros matarifes.

Por tal motivo, hoy no habrá carne en los mercados.

### La circulación para pasajeros

Ayer aumentó la circulación de tranvías eléctricos.

También aumentó la circulación de «taxi» y de autobuses.

Detención de un sujeto.—Dinero del Comité rojo de Moscov

Ha sido detenido un sujeto llamado José Grau, que se hacía pasar por Arnaldo Soberrano.

El detenido iba en bicicleta.

Se le ocuparon hojas anarquistas.

También le fué ocupado un recibo de quince mil pesetas, recibidas, semanas atrás, por los sindicalistas, del Comité rojo de Moscov.

El detenido estaba reclamado por la autoridad militar, por la desertión de un soldado.

jaría, en el salón de sesiones, su actitud sobre sí las Cortes han de estar o no abiertas durante el tiempo que duren los trabajos de la Comisión de responsabilidades.

Proyectos de la «Liga nacional»; dos minutos de silencio el día 22; un mitin monstruo

La Liga nacional pro-responsabilidades, a propuesta del Ateneo, ha acordado la conmemoración del desastre de Melilla, el día 22 de este mes, en la forma siguiente:

Dos minutos de silencio, durante el cual se paralizará todo el tráfico.

Mitín monstruo, en la Plaza de toros, interviniendo oradores de la derecha y la izquierda.

Entre los primeros, figurarán los exministros señores Burgos Mazo y Bergamín.

### Los que forman la comisión

La Comisión nombrada por el Congreso para la depuración de las responsabilidades está formada de los siguientes señores:

Sagasta y Zamora, por los demócratas. Morote, romanonista.

Inza, gasetista. Fernández, gimenista-zamorista.

Palacios, reformista. Soto Reguera, albista.

Por los conservadores, Ruano, Rodríguez Viguri y Taboada.

Alas Pumarino, ciervista. Marcelino Domingo, Tejero, Prieto y Fernández Ríos, socialistas.

Viesca y Rodés, independientes. Y García Guíjarro, tradicionalista.

La comisión se reunió hoy a las cuatro de la tarde para nombrar Presidente y fijar los días y horas de trabajo.

### Conferencia de Alhucemas y Melquíades

Terminada la sesión del Congreso, celebraron una conferencia el Jefe del Gobierno y el Presidente del Congreso, sobre el resultado del debate.

### El Gobierno, satisfecho

Esta madrugada, el Ministro de la Gobernación nos ha manifestado que estaba satisfecho del resultado de la sesión en el Congreso.

## Noticias varias

Madrid, 11 (2'40)

### El parte oficial

El parte oficial de Marruecos facilitado por el Gobierno, dice que no ocurre novedad alguna en todos los territorios de nuestra zona.

### Del ascenso de Cabanellas

En los círculos militares se aseguraba que la propuesta del ascenso del general Cabanellas que debía resolver el Consejo Supremo de Guerra y Marina, ha sido denegada por un voto de mayoría.

Presencia Asociada

El choque sobrevino a consecuencia de hallarse el tranvía parado demasiado cerca de la vía del tren.

Este arrancó del tranvía la plataforma anterior.

Resultó herido el «motorman».

El tranvía salió despedido de la línea, más entonces chocó contra un autobús.

Por milagro, no hubo heridos.

## Otras noticias

Pestaña, absuelto

La sección primera de esta Audiencia ha absuelto a Angel Pestaña por la última causa vista contra él.

Quedan aún pendientes tres sentencias contra Pestaña.

Palen Gari

## Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca

Con motivo del partido de foot-ball anunciado para el próximo viernes, día 13, los trenes que tienen su salida de Palma a las 18'55, se retrasarán hasta las 20'10.

Palma 11 de Julio de 1925.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca.—El Director Gerente, Sebastián Felíu.

## Se alquila

Un local propio para establecimiento u oficina, en punto muy céntrico. Razón Centro de Anuncios.



## Jarabe Aguiló

¿Padeceis debilidad nerviosa y muscular? Tenéis cefálicas persistentes, neuralgias, dispepsias, atónica? ¿Os falta el apetito? Tomad el JARABE DE HIPOFOSFITOS compuesto de Aguiló de San Servera, Jaime II, 107 (Bastaixos), Palma.

## Compro

Alhajas viejas de oro y plata Dentaduras usadas.

J. MIRÓ

Vidriera, 40 al lado chocolatería Bordoy.

## ANGELUS

es la marca de pianos Automáticos universalmente reconocida como superior. Varios modelos entre ellos el maravilloso Angelus Orquestal Audiciones gustosamente facilitadas.

Gran surtido de Rollos, para todas marcas de pianos. Continuas novedades.

## Tienda El Japon

## Rayos X

Electricidad médica. Rayos violetas y ultra-violetas. Rayes X a domicilio.

Depilación.

VALLORI, 25, PALMA

## Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRÓ

Expectorantes y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró. Colón, 22, Perejil.

## Pianos Chassaing Freres

Ventas al contado y a plazos.

CASA BANQUE, Colón, 34, Palma



El supremo vigorizador de los organismos débiles, propicios a la anemia y la tuberculosis, es, por sus componentes básicos de hierro y fósforo: el Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD.



# Grandes Almacenes

# SAN MIGUEL

Frente Santa Catalina de Sena

Verdadera liquidación de todos los artículos de temporada

Corte Etamina Extranjera	a	3'00 Ptas.
„ Dril país para Caballero	a	10'00 „
„ Lanilla	a	12'00 „

EN GÉNEROS BLANCOS Y DE PUNTO 15 POR 100 DESCUENTO

NOTA: Esta casa vende 20 por 100 más barato que todas las que se sienten competidoras, porque sus géneros los recibe directamente de fábrica y por lo tanto trabaja con existencias propias y no por referencias.

## Servicios de la Compañía Transatlántica

**LINEA A ANTILLAS, MEXICO, NEW-YORK-COSTAFIRME**  
El vapor Antonio López saldrá el 25 de Julio de Barcelona, el 24 de Valencia, el 27 de Málaga y el 30 de Cádiz para New-York, Habana y Veracruz.

El vapor Alfonso XIII saldrá el 17 de Julio de Bilbao, el 19 de Santander, el 20 de Gijón y el 21 de Coruña para Habana y Veracruz. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana.

**LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA-PACIFICO**  
El vapor Manuel Calvo saldrá el día 10 de Julio de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, la Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Sabanilla, Colón, y por el Canal de Panamá a Guayaquil, Callao, Mollendo, Africa, Iquique, Antofagasta y Valparaíso. Salida de Valparaíso el 12 de cada mes, regresando por igual ruta hasta la Guayra y de allí a Puerto Rico, Canarias, Cádiz y Barcelona.

**LINEA DE BUENOS AIRES**  
El vapor Reina Victoria Eugenia saldrá el 4 de Julio de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

**LINEA DE FILIPINAS Y PUERTOS DE CHINA Y JAPON**  
El vapor Isla de Panay saldrá el 9 de Julio de Coruña para Vigo, Lisboa y Cádiz, de donde saldrá el 13 para Cartagena, Valencia y Barcelona y de este puerto el 19, para Port-Said, Colombo, Singapur, Manila, Hong-Kong, Sanghai, Nagasaki, Kobe y Yokohama admitiendo pasaje y carga para dichos puertos y para otros puntos para los cuales haya establecidos servicios regulares desde los puertos de escala antes indicados.

**LINEA DE FERNANDO PEO**  
El vapor saldrá el de de Barcelona salvo contingencias con escalas en Valencia y Alicante, y el 20 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasaje, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telesgrafía sin hilos.  
Agente en Palma, JAIME M. GRANADA, Plaza Antonio Maura, núm. 4.

## CELULOIDE CRISTAL

Ininflamable

para Capotas y Ventanillas de Automóviles, completamente transparente, claro e irrompible

Venta al por mayor y detall

Casa CODINA

Calle Unión 8, Palma

Entre Mercado y Borne (FABRICA DE GOMAS)

SUSCRIBASE Y PROPAGUE

## La Hormiga de Oro

Ilustración Católica

Consagrada desde su fundación al Sagrado Corazón de Jesús y bendecida por S. S. Pío X

Es la única revista semanal de actualidades gráficas hispano-americanas propia para las familias que no quieren cooperar con su dinero a la obra desmoralizadora de perniciosas ilustraciones.

Llena sus 36 o más páginas texto inédito, selecto y ameno y abundantísima información gráfica de la actualidad mundial. Desde el primer número del año próximo inaugurará bajo el título general de «Enigmas de la Historia» una interesantísima serie en la que el conocido publicista e historiógrafo don José Poch Noguera tratará de los misterios que en diversas épocas aparecen cual tenebrosos e indescifrables procesos.

Los primeros trabajos serán: «Máscara de hierro o el Príncipe anónimo.—Los falsos Demetrios o los Zares misteriosos.—El falso Esmerdis o Un drama en la antigua Persia.—El enmascarado de Valencia o las tinieblas de las Germanias.—El falso Alejo o El espectro de los Comenens».

Regala como suplemento, en folletín encuadernable, las «Narraciones Populares» del eminente costumbrista F. de P. Capella, y en folletín ilustrado con grabados de la época publica la histórica y emocionante obra «El Rey fantasma o el misterio de Luis XVII.»

Precio de suscripción (pago anticipado)

España, año 25 ptas., semestre 13 y trimestre 7.

Extranjero, año 35 ptas.—América, 30.

La Administración (Apartado 20, Barcelona) facilitará ejemplares de muestra a cuantos deseen conocerla o propagarla.

A. E. G. Tomsen Houston Ibérica S. A.

## Linea Pinillos

SERVICIO AL BRASIL PLATA  
Para Santos, Montevideo y Buenos Aires saldrá de Barcelona a primeros de Agosto el vapor

### Balmes

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos y Las Palmas. SERVICIO A LAS ANTILLAS Y ESTADOS UNIDOS

Para Habana y Santiago de Cuba, saldrá de Barcelona el día 15 de Julio el vapor

### Barcelona

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos. NOTA: El vapor saldrá fijamente el día y la carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días

Para más informes dirigirse al Consignatario de la Compañía en esta ciudad: Gabriel Malet e Hijos, Marina, 62, Palma

## Sándalo Pizá

Mil pesetas

al que presente «Cápsulas de Sándalo», mejores de las que el doctor Pizá de Barcelona y que curan más pronto y racionalmente todas las «enfermedades ariarias». Premiado con Medallas de Oro en la Exposición de Barcelona 1888 y Gran Concurso de París 1889. Veinticinco años de éxitos crociantes. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias Corporaciones científicas y renombradas prácticas diariamente las prescriben y consiguientemente sobre todos sus similares.—Frasco 14 rosas.—Farmacia del doctor Pizá plaza del Píso, 6, Barcelona y principales de España y América. Se admiten por correo anticipando valor.

Imp. LA ESPERANZA—Sanjaeta, 11—PALM

## MATA MOSQUITOS

ZAMPIRONI

Rechazad los que no lleven esta marca



AGENTES EN ESPAÑA:

J. URIACH & C<sup>o</sup>

Bruch, 49. BARCELONA

SULFATADORES Y AZUFRADORES para las viñas, a precios reducidos.

Disponibles en Palma.

LABOR Y FUERZA

Sindicato, 194

NOTA—Esta casa desea buenos agentes para la venta de sus artículos.

## Calados

A máquina, se hacen a BLUSAS, VESTIDOS y ROPA BLANCA.

Se PLISAN FALDAS. CORDON de realce a máquina, para incrustar puntillas y aplicaciones, desde 30 céntimos metro.

Calle Palacio, 40, (Pórticos).

## Vinos de mesa Oliver

De venta sacristía de San Jaime, 3, callejón y Merced 8.

## Cereria B. Miralles

UNION, 37

Cera pura, para el culto. Existencias para procesiones, entierros, funerales etc.

## Break

De lujo, se vende. Razón: San Miguel, 61-1.º

## CALLOS

¡Nadie debe tenerlos!, pues curan radicalmente, igual que los ojos de gallo y las durezas, usando la maravillosa Pomada IRIS, 75 céntimos. Depósito: Centro Farmacéutico.

## Los antiguos preparados

de J. SUREDA LLITERAS

Jarabe Vermífugo Sureda

Pastillas cloroborosódicas

Callieda Sureda

Poivos de Regaliz compuesto

Suero antineurasténico

Se expenden en la Farmacia Sureda, Calle de San Miguel y en las principales farmacias de Palma.

## Flores Artificiales

Venta de toda clase de flores. Especialidad en flores para adornos de sombreros de Señora. Precios excepcionales para Modistas. Santo Domingo, 32, entresuelo